



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 30 de Noviembre de 1936

Un nuevo servicio a España

No comprendo bien la insistencia con que se murmura contra la acción sindicalista de la Falange. Abre ésta las puertas de sus Sindicatos a los obreros que quieran entrar en ellos. Abre los brazos de su generosidad y de su perdón hasta a los que antes, de grado o por fuerza, consciente o inconscientemente, lucharon desde las trincheras de las organizaciones extremistas, y se les reprocha.

—Eh, ¿qué hacéis? Esos merecen castigo, no la impunidad.

No comprendo que puedan decir eso, cristianos, sino en momentos de obcecación. ¿No es la generosidad una virtud moral? ¿Es vituperable el perdón? La clemencia, ¿habrá dejado de ser cristiana?

Con más de dos millones y medio de obreros, encuadrados en sus Sindicatos o sociedades de resistencia, contaban el marxismo y el anarquismo para hacer la revolución. Con esos estupendos ejércitos la han hecho y la sostienen. En ellos fundaban principalmente la confianza y la seguridad jactanciosa con que anunciaban su triunfo. Sectores de esos ejércitos han quedado en nuestras zonas, comunicados con sus jefes de Barcelona o de Madrid, ¿qué hacer con ellos?

¿Matarlos? Eso hubiera sido una gran tristeza y una gran injusticia. Una gran tristeza porque nuestro triunfo hubiera sido como un árbol plantado en un lago de sangre. De sus vapores hubieran salido clamores trágicos que entenebrerían de remordimiento nuestros sueños y habrían esterilizado nuestra victoria. Una gran injusticia, porque ellos no son los únicos responsables de haber dado con sus nombres, sus cuotas y su disciplina, fuerzas y alientos a la revolución.

Hace treinta años no eran los obreros enemigos de la cruz y del orden, no eran revolucionarios. ¿Por qué lo han sido ahora? Dejo hoy sin contestación esta dolorosa pregunta, que hace tantos años está quitando a muchos el sueño.

Pero si no lo fueron y ahora lo eran, si hemos presenciado ese derrumbe catastrófico de las clases obreras, tan numerosas, en el cauce tumultuoso de la revolución, muy graves cosas han debido intervenir y muy grandes pecados de acción o de omisión han debido cometer los que por su cultura, su misión di-

rectora o sus medios económicos, tanta influencia venían ejerciendo o podrían ejercer sobre ellos. Sin eso, los Sindicatos obreros católicos en los que se ha derrochado tanta abnegación, tanto esfuerzo, no hubieran tenido que devorar su amarga impotencia para retenerlos, ni la humillación de verlos en bandadas pasar por delante de sus puertas con la mofa y el desdén en el semblante, camino de las Casas del Pueblo.

Si tantos responsables de su caída y de su vida hay entre nosotros, ¿por qué solo a ellos se les ha de condenar y nada menos que a la última pena?

Falange Española, compasiva y generosa, no se resigna a eso, y se interpone entre los obreros y esa implacabilidad. Somos cristianos y desde la infancia hemos aprendido que Dios no quiere la muerte del pecador, sino que se convierta y viva. Queremos darles con nuestros Sindicatos su Jordán, y que en ellos encuentren el camino de su rehabilitación.

¿Qué otra cosa querían que se hubiera hecho con ellos, después de aventado y bien aventado su antiguo hogar profesional? ¿Cerrarle las puertas de todos los demás, y dejarlos a la intemperie, sin defensa alguna contra posibles abusos patronales, y en perpetua exposición a represalias vindicativas?

También eso hubiera sido cruel, y sobre todo, una grave equivocación. Se hubieran sentido vencidos y humillados, y solitariamente hubieran estado esperando y madurando su odio a España, y las venganzas de su partido.

Siempre podríamos ver en ellos una perpetua amenaza, una sorda conspiración y un serio peligro a retaguardia. No olvidéis que son muchos millares, y que hubieran ido siempre, no de mala gana y a remolque, sino con alma agriada de forzados.

Matarlos, hubiera sido un triste triunfo; rechazarlos como apesados, un triunfo precario.

Era más humano y más patriótico reconquistarlos, incorporarlos al Movimiento Liberador de España, encender en su alma el amor a la Patria, que era devolvérsela, pues su internacionalismo se la había hecho ya menospreciar y olvidar, inspirarle respeto a la conciencia cristiana del pueblo y sugerirles que por encima de su Sindicato estará la

Figuras de la Raza

MADRID VIEJO

Acotación

Una plaza tranquila. Sol... Más de mediodía...
La blanca tapia de un convento... Una fachada de palacio antiguo... Lerma... Osuna...
La seriedad del sitio corrige la alegría

de la luz... Vana hierba entre las piedras crece...
Rejas—las viejas lanzas de los antepasados—
guardan, los ventanales y balcones volados del caserón antiguo, que tranquilo envejece.

Llegan las horas y las horas... Suenan una campana... Sale una mujer de luto.
un mendigo la calle de un lado a otro pasa...

Es ciego. Su cayado en las losas resuena...
Un viejo de Ribera, avellanado, enjuto...
«¡Sea la paz de Dios en esta santa casa!».

Manuel MACHADO

clase, pero que por encima de la clase está la Nación, por cuyo bienestar y grandeza todos debemos trabajar en los días de paz, y luchar en el tumulto de la guerra.

Y eso estamos haciendo.

Con el fusil y dando nuestra sangre por España, colaboramos a su triunfo; con nuestros Sindicatos, ganando el corazón de grandes masas obreras en la retaguardia trabajamos, silenciosamente, por dar a ese triunfo amplitud y estabilidad. Y para triunfar hay que reconquistar tierras y ciudades, mas para estabilizar el triunfo no es menos importante reconquistar conciencias.

Eso es lo que nos hacemos la ilusión de lograr con nuestros Sindicatos, y esperamos que este nuevo servicio prestado a la causa nacional, merecerá, no las censuras, sino el agradecimiento de los buenos españoles.

Y en rigor en nada nos apartamos, en lo que está de nuestra parte, de la ruta trazada por el Generalísimo Franco. En todas sus proclamas se advierte la obsesión de que comprendan las grandes masas obreras, aún las que hoy nos miran con odio y nos combaten con ferocidad, que no buscamos su exterminio ni su menosprecio, sino su elevación y su bienestar.

Si nos resisten tan tenaz y ferozmente y hundan así a España en ruinas y sangre, es

porque los caudillos rojos no les dejan oír la voz de la Falange, y si la oyen, no la creen. Nosotros convertimos en realidad sus promesas y si nuestra conducta fuera conocida al otro lado de las trincheras, un rayo de esperanza brillaría en muchos corazones y no se creerían forzados a echarse en brazos de la resistencia desesperada.

¿Puede esto merecer murmuraciones y censuras? Un poco más de generosidad, amigos.

¡Arriba España!

En la Hermandad, que es nuestra Falange, nos toca hoy compartir honra, ganada con sacrificio y sangre por las Centurias de Valladolid que luchan en tierra madrileña.

Un caudillo ilustre, el jefe de la Legión, que comprende como pocos nuestro espíritu, envió ayer el siguiente telegrama:

Coronel Yagüe a comandante Navarro, jefe territorial milicias. Valladolid.

Felicito a la Falange de Castilla por su bravura y valor. La propongo para la Medalla Militar.

Así se lleva la camisa azul.

JUAN YAGÜE

¡ARRIBA ESPAÑA!

Propaguen "La Falange"

HORAS DE LA FALANGE

Las últimas centurias que salen de Valladolid llevan dos misiones a cumplir. Las dos columnas, una con nuestro Jefe Territorial de Milicias, comandante Navarro, que opera sobre Retamares y que merece comentario aparte después de su actuación, y otra de Servicios de Orden y Policía de Madrid mandada por Pedro Rivas como Jefe de Tercio. Las dos están igualmente compuestas por hombres que ya han sabido de la guerra en otros frentes. La columna de Retamares vuelve al palenque aureolado por los triunfos del Alto del León y rememora aquellos días con glorias mayores alcanzadas sobre enemigo mejor armado y más guerrero.

Otro día dedicaremos exclusivamente a ellos.

La columna de Rivas tiene sus hombres repartidos en los puestos próximos últimamente conquistados y a pesar de llevar la labor de policía ha tenido y tiene que actuar según las necesidades de la guerra. Tanto es así, que al tomar Carabanchel, ya por la noche hubieron de prestar servicio contra el paqueo, resto de la derrota roja, pero tan intenso que bien pudo parecer combate.

Seguimos en Leganés, donde se hace una vida de retaguardia activada por viajes a las líneas de fuego según las necesidades bélicas.

Hay en todos el deseo natural de entrar pronto en Madrid y la alegría de la juventud llevada hasta límites insospechados, o pesar de algún pájaro rojo que ametralla o mejor dicho que se decidió a ametrallar antes de saber los efectos de los cañones antiéreos.

Poseemos casi un escuadrón de burros abandonados por los rojos y que son el mayor tesoro de Cuadrillero, nada gine, pero buen conductor de los asnos en busca de viveres.

Desde la altura de Leganés vemos perfectamente los efectos de nuestra aviación sobre Madrid. Decimos sobre Madrid por tratarse de objetivos militares bien definidos que están dentro del casco de la población ya que no se ha bombardeado ni destruido nada sin precisión. Queremos concretar más sobre este punto diciendo: que aviones rojos han hecho destrozos en el Madrid, para imputárselos a nuestro ejército y crear am-

biente favorable en torno a las organizaciones marxistas.

La aviación nacional hace todos los días magníficas exhibiciones y pasan una y otra vez entre los antiaéreos de Madrid, con una pericia maravillosa. En todos estos días no hemos visto tocar a ningún aparato nuestro, en tanto que el día 13 fueron abatidos 11 aviones enemigos de los 15 que salieron.

La artillería trabaja sin descanso, funciona con un zumbido constante, lanzando granadas una y otra vez con precisión matemática, hora tras hora y de sol a sol. El ruido de los motores, el sonar de múltiples calibres han llegado a aclimatar los sentidos de tal forma, que cuando el fuego cesa un momento, parece que todos nos hemos salido del área de la guerra para estar en otra vida, sin sonar bélico, sin olor de pólvora, que ahora no es vida.

Rivas, buen jefe y gran humorista, hace de nuestro padre, y en los momentos de mayor peligro, siempre tiene a punto la frase zumbona que devuelve la tranquilidad a quien el silbido de las balas se la había hecho perder. Nos recuerda a cada paso su misma forma de actuar en aquellos días de peligro precursor del estallido final.

De vez en cuando se adhiere a la mesa algún invitado encargado de hacer de blanco. Hoy le tocó el turno a Marianin, el famoso Marianin, simpático como el solo y buen falangista. Llegaba de Retamares hambriento y jadeante. Había sido protagonista de una acción valiente, pasando entre el fuego de las ametralladoras rojas para llevar una parte a otra posición, pero al final del cometido, ya de regreso, le cayó al lado un pepinazo—palabra usada en el frente—del 15'5 que le dejó tendido en el suelo y muerto según él mismo decía.

Claro está se le atendió con toda rapidez, mientras gritaba a pleno pulmón «que moría como mueren los hombres». Afortunadamente no tenía ni rasguños.

Siempre hay alguna ocasión para dulcificar la crudeza de estas líneas de fuego de Retamares, que aún no han vivido un segundo sin el tableteo pertinaz de las ametralladoras.

Lea V. LA FALANGE

Gobierno Civil de la provincia de Cáceres

Quando comas grandes manjares, recuerda que hay muchos que te rodean que carecen de lo más fundamental para la vida. El importe sobre el plato único se dedica a fines benéficos. Si contribuyes a esta obra, ten la seguridad del justo premio como recompensa de la misma

¡Viva España!

Ayuntamiento de Madrid



Chocolates R. GRADOS

SON MUY RICOS

Comenzó victoriosamente la ofensiva sobre Madrid

El parte oficial

Salamanca 29.—Durante el día de hoy, nuestras tropas ocuparon Húmera y el cementerio de Alarcón; también se han ampliado las posiciones de la Casa de Campo. Se hicieron al enemigo un centenar de prisioneros, en su mayoría extranjeros, y abandonó cuatrocientos muertos y ciento cincuenta fusiles. Por el mal tiempo, la aviación no pudo actuar con toda intensidad.

No les hacen caso

Valencia, 29.—La llamada que el Gobierno rojo de Valencia ha hecho a la Sociedad de Naciones, protestando del reconocimiento del Gobierno del general Franco por Italia y Alemania, no ha causado la

Berlin, 30.—Los bolchevistas españoles asesinaron a los cónsules de Austria y Paraguay en Bilbao, siendo la causa de tal resolución por espionaje y ayuda a las fuerzas nacionalistas. El general Franco ha comunicado que asesinatos de esa índole no se llevan a efecto en territorio

El asesinato de los cónsules de Austria y Paraguay

Berlin, 30.—Los bolchevistas españoles asesinaron a los cónsules de Austria y Paraguay en Bilbao, siendo la causa de tal resolución por espionaje y ayuda a las fuerzas nacionalistas. El general Franco ha comunicado que asesinatos de esa índole no se llevan a efecto en territorio

No cabe duda de que los rojos habían dado crédito a sus dirigentes y se habían creído toda la fábula relativa a la desmoralización de las tropas nacionales y de que el Ejército tenía ya acordada en principio su retirada del frente de Madrid.

Ya se habrán convencido de lo contrario. Fuerte argumento demostrativo de su derrota son esos seiscientos muertos de las acciones de Húmera y Pozuelo de Alarcón con las cuales se cogió gran cantidad de armamento, que hasta el momento presente ha sido imposible clasificar.

Esto no es otra cosa sino el primer capítulo del ataque a Madrid. Insistimos en nuestro punto de vista. Los españoles deben prepararse para vivir jornadas gloriosas.

¡Que continúe el buen tiempo!

La prórroga del estampillado

Burgos 30, 3 t.—El Gobierno de Burgos ha prorrogado los plazos para el estampillado de billetes del Banco de España.

El plazo cuyo vencimiento terminaba en el día de hoy, se ha prorrogado hasta el 8 del próximo, y el que vencía el día 5, se ha prorrogado hasta el día 14.

Un comandante y un miliciano se presentaron a parlamentar en el cuartel del general Varela pidiendo condiciones para la rendición y se les respondió que no había otras condiciones que las ya expuestas por el Generalísimo y conocidas de Madrid, pues habían sido lanzadas en las proclamas arrojadas por los aeroplanos.

En Madrid la confusión es enorme, pues la casi totalidad de los madrileños es partidaria de la rendición mientras que los anarquistas, los comunistas y los extranjeros, quieren resistir a toda costa.

Con este motivo dentro de la ciudad se producen choques sangrientos que no consiguen dominar la fuerza pública.

La llamada Junta de Defensa, según las últimas informaciones, ha marchado con dirección a Valencia, quedando Madrid a la merced de la brigada internacional, que tiene convertida la urbe en un verdadero presidio suelto.

Los norteamericanos residentes en Madrid

Burgos 30, 4 t.—El embajador yanqui en París, ha manifestado que se ha dado orden a todos los norteamericanos residentes en Madrid, para que abandonen urgente-

raciones que ha hecho al irresponsal de una agencia extranjera, ha dicho que reconoce que el Ejército español está muy bien disciplinado y dispone de buena artillería y una aviación admirable.

Sin embargo, dijo, que confiaba en que los milicianos marxistas harían un supremo esfuerzo para rechazar a las fuerzas facciosas, evitando que se apoderen de Madrid.

También dijo el general ruso, confirmando las noticias que ya se han dado, que existen muchas dificultades para el abastecimiento de la población y ello originaba la escasez de víveres, siendo esto un contratiempo de gran importancia, que tiene que resolverse con urgencia.

CAFÉ VIENA

CARLOS MUNICIO
Pintores, 16 Teléfono 174
CÁCERES

José Ollero Pérez

ABOGADO
Gestor Administrativo Matriculado
Habilitado de Clases Pasivas
REPRESENTACIONES DE AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES
Gestiones de todas clases en las Oficinas Públicas
ROSO DE LUNA, 2 y 4.—TELÉFONO 349
CÁCERES

Camisería - Géneros de Punto CASA GOZALO

Teléfono 212
Abanicos - Perfumería
Confecciones

MAÑANA...

Segundo día del Plato Unico
Acuérdate cacereño de tus hermanos necesitados

expectación ni ha tenido la solución que los rojos esperaban.

Las operaciones de ayer

Rabat 30.—Radio Sevilla comunicó a las trece treinta, que las tropas nacionalistas continuaban progresando y dedicándose a la limpieza de focos. Asimismo dió cuenta del bloqueo de los puertos del Mediterráneo con el fin de que los rojos no recibieran armamento ni combatientes por dichos puertos.

Noticia desmentida

Salamanca 29.—El Cuartel General del Generalísimo, ha facilitado una nota, en la que desmiente el bulo lanzado por las emisoras rojas de que el hijo de Largo Caballero había sido fusilado en Segovia.

Reliquias de una profanación

Talavera 30.—Del Sagrado Corazón de Jesús, que se encontraba en el Cerro de los Angeles y que fué destruido por las hordas rojas, se han recogido por el comandante Dávila Peñalosa, tres trozos en que se encontraba partido; uno de ellos corresponde a la cruz en llama, y los otros dos, el corazón partido.

Dichos trozos se encuentran ahora en el oratorio particular de doña Benita Peñalosa, en Zamora, hermana del comandante Dávila Peñalosa, jefe del Regimiento de Toledo. El Obispo de Zamora ha manifestado que los trozos de la sagrada imagen continuarán provisionalmente en casa de dicha señora, donde podrán ser visitados por cuantas personas tengan interés en ello, entregándose en su día a la Comisión encargada de la reconstrucción del Monumento en el corazón de España.

Otro tanque en nuestro poder

Berlin, 30.—La emisora de

rio y liberado, como ha podido comprobarse desde que comenzaron las operaciones.

Crónica radiofónica del frente de Madrid

Burgos 30, 2'30 t.—El día de ayer fué día de victoria. No nos equivocamos al afirmar en nuestras crónicas anteriores que apenas mejorase el tiempo y hubiera un claro, nuestro glorioso Ejército daría nuevas muestras de su pujanza y valentía.

En efecto, esta mañana el sol rasgó las nubes y como durante la noche, una noche dura y fría de invierno madrileño, estuvo soplando un fuerte viento del Guadarrama, el suelo se secó, se endureció el barro y todo ello hizo posible la movilización de las columnas.

Al mediodía todas nuestras tropas estaban en movimiento. Una vez más la victoria ha sido nuestra.

El ataque fué general, pero el ala izquierda fué la que desarrolló una mayor actividad con arreglo a las disposiciones del mando.

El enemigo, en este ala izquierda, resistió tenazmente sin lograr otra cosa que dejar en nuestro poder más de 600 muertos y muchos prisioneros y numerosas familias que se recogieron en poder del enemigo.

Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3. Teléfono 267
CÁCERES

La capitulación de Madrid

Madrid 30, 3 t.—Ayer corrió insistentemente el rumor de que había intentado capitular.

Este rumor fué recogido en su charla nocturna por el general Queipo de Llano, y parece ser que tenía pleno fundamento, pues el Gobierno rojo de Valencia había llamado precipitadamente al señor Azaña, celebrando un Consejo de ministros en la capital levantina, que dió por resultado la destitución del general Tuero, que dirige la defensa de Madrid, y de todas las autoridades de la capital de la nación.

Hoy estos rumores tomaron tal consistencia, que puede darse la noticia como cierta.

mente la capital y se trasladen a Valencia, donde serán recogidos por un barco de la escuadra de su país.

Un expreso telegrama del rey de Italia

Jaca 30, 4 t.—En contestación al telegrama que le envió el Generalísimo Franco, S. M. el rey de Italia, ha contestado con el siguiente:

«Agradezco vuestro gentil mensaje y hago fervientes votos por la prosperidad del Estado Español.—Victor Manuel.»

Opinión del general moscovita sobre nuestro Ejército

Jaca 30, 4 t.—El general ruso, encargado de la defensa de Madrid, en unas declara-

AMERICAN-BAR
(TEATRO NORBA)
Famoso por su exquisito café

Radio y Luz

Máquinas de coser y bordar "ALFA,"
Máquinas de escribir HISPANO OLIVETTI
Avenida Cervantes, 30 - CÁCERES - Teléfono, 324

¿Qué ha pasado a Ventura?

Barcelona 30, 3 t.—Por un acuerdo de la última reunión celebrada por la Generalidad de Cataluña, ha sido destituido el consejero Ventura Gassols.

Se ignoran las causas de esta destitución, que parece ha sido impuesta por elementos de la F. A. I.

Preparando el tinglado de la farsa

Valencia, 30, 3 t.—Se están terminando en uno de los salones del Ayuntamiento de Valencia los preparativos para la reunión de las Cortes.

El número de escaños es reducidísimo; en cambio, el tamaño del banco azul ha aumentado de tamaño considerablemente.

Todavía no se ha fijado el ceremonial para la apertura de las sesiones, pues aún no está decidido si Azaña asistirá o no a la sesión inaugural.

Las manifestaciones de Eden

Londres 30, 3 t.—Han causado muy buen efecto las manifestaciones del ministro inglés, Eden, en las que expresó que la guerra civil española no era un movimiento militar, como pretenden hacerlo creer algunas potencias, sino un movimiento nacional en defensa de la civilización occidental y de la catolicidad hispana.

La situación en Madrid

Jaca 30, 4 t.—Todos los corresponsales coinciden en afirmar que después de los últimos combates en los que se han ocasionado a los rojos

centenares de bajas, se nota gran decaimiento y más débil resistencia.

Diariamente se escapan de Madrid gran cantidad de personas que marchan, unas, con dirección a Levante, no siendo pocas las que se presentan en nuestras líneas, entregándose.

Los prisioneros confirman que en Madrid hay muchas personas desfallecidas, a consecuencia del hambre.

La columna internacional tiene órdenes terminantes, y asesina a cuantos se niegan a combatir, o a los que intentan escapar.

Continúan a diario las manifestaciones, en las que forman muchas mujeres y niños, que piden con insistencia la rendición de la capital.

El bombardeo de Alicante

Jaca 30, 4 t.—Continuando con la acción ofensiva sobre los puertos de Levante, la escuadra y la aviación han bombardeado intensamente la población de Alicante, ocasionando muchos destrozos.

El general Queipo de Llano en su charla de anoche confirmaba esta noticia y decía que aunque no se tenían detalles completos de la operación, esperaba que hoy podría comprobarlos porque nuestros aviadores se habían dedicado a obtener fotografías para apreciar los efectos del bombardeo.

JORGE POLO SANTOS

CONSTRUCTOR DE OBRAS
Margallo, 13 CÁCERES

Hotel JAMEC

Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano
TELEFONOS 168 y 64
Sucursal: Pintores, 2

Cartas de la guerra

Ha publicado nuestra Prensa pocas cartas de soldados, sin duda por el pulor íntimo de los destinatarios que las recatan del ruido de la letra impresa.

Llega hoy a nuestras manos la que aparece a continuación y que consideramos digna de ser conocida. Muestra algunas de las virtudes que brotan admirables en torno al huracán de la guerra.

Llamamos la atención, más especialmente, acerca de las líneas con que el Jefe, figura bien conocida, acompaña la carta del bravo falangista a su madre:

«Mi querida madre: Es preciso que hagas un llamamiento a toda tu energía y un gran esfuerzo de voluntad para recibir con entereza una triste noticia. Es indudable que tu amor de madre padecerá lo indecible ante la desgracia que nos aflige, pero también es cierto que este dolor se verá compensado en parte al saber que si hemos ofrendado nuestra sangre, ha sido ante el sagrado altar de la Patria, para la que todo sacrificio es pequeño.

Creo habrás comprendido ya, que nuestro Manolo ha muerto cumpliendo hasta el final el juramento de defender nuestra bandera y nuestra fé. El ha ido a formar parte de la Legión de nuestros mejores, aquellos que nuestro himno señala, «hacen guardia sobre los luceros». Llorale como yo le lloro, con dolor inmenso, pero con seguridad nacida de una conciencia limpia de pecado y satisfecha del deber cumplido.

En medio de la desgracia he tenido el consuelo de poder hacer un entierro aparte, cosa difícil en tiempo de guerra, pero mediante el Ayuntamiento de Valmojado pude conseguirlo. Y en el Cementerio de dicho punto, reposa el pobre en una sepultura para él solo.

No te doy más detalles por hoy, si Dios quiere que yo

vuelva con bien a tu lado, te contaré todo cuanto se refiere a esta dolorosa pérdida.

Comunicalo a la tía y a los demás, y muy especialmente a la Angelita.

Yo sigo bien, aunque muy triste, en otra carta te enviaré detalles de mi vida en esta campaña.

Dá muchos recuerdos a las amistades y un abrazo a la Angelita, y tú recibe el consuelo que te envía con mil besos, tu hijo,

Miguel

Dejo la pluma a nuestro capitán, el caballero Fernández Silvestre que te quiere expresar de su puño y letra su simpatía y condolencia.

Mi distinguida señora: Con verdadera emoción le envié estas letras con las que quisiera proporcionarle todos los consuelos, pero tengo la seguridad de que Dios le ha de dar la energía suficiente.

Las madres españolas pueden envidiarla a usted; su hijo Manolo cayó como un valiente luchando por su Patria, y su hijo Miguel soporta la pena continuando la lucha a mi lado, siendo los dos alto ejemplo para los demás.

Más bien que darle a usted el pésame por esta muerte, cumplo un deber, elevando hasta usted en mi nombre y en el de mis compañeros, nuestra admiración y respetuoso cariño a la madre española que todos admiramos. ¡Arriba España!—Manuel F. Silvestre».

¿No es verdad que la carta copiada merece ser divulgada por nuestra Prensa?

FERNANDA GALEANO BORDADORA

Se bordan emblemas. Brazaletes. Insignias. Banderas y toda clase de bordados a precios económicos.

Godoy núm. 11. CACERES

ALMACENES TERIO

PRIMERA CASA EN PERFUMERIA Y CAMISERIA

Plaza Mayor, 13 Teléfono 320 CACERES

Reunión de la Sociedad de Naciones

Jaca, 30, 4 t.—El Consejo de la Sociedad de Naciones se reunirá el día 4 del próximo Diciembre, existiendo gran expectación, puesto que en dicha reunión se tratará de los acontecimientos de España, y que es sabido el propósito de Italia que tiene anunciada la separación de la Sociedad de Naciones si es admitido en la reunión el representante del gobierno de Canallero.

Ultramarinos Loza y Cristal

DE Rufino Rubio General Ezponda, 6 Teléfono núm. 280 CACERES

Y vengan llamadas

Madrid, 30 4 t.—Unión Radio de Madrid, hace llamadas insistentes a los batallones de fortificación (¿qué será esto?) recientemente creados, para que sin pérdida de tiempo se presenten en sus puestos.

VIDA LOCAL

(CENTROS OFICIALES)

Ayuntamiento

Inspección Municipal

MULTAS.—Han sido impuestas por el excelentísimo señor alcalde de esta capital las siguientes multas:

Al carretero Calvo Carrero Jiménez, con domicilio en Encinilla, se le impuso la multa de 75 pesetas por blasfemar en la vía pública, contraviniendo el bando que sobre este particular se había ya publicado.

También se multó a los señores Ginés Camacho Maseli y a Juan Rubio Estévez, por dedicarse a la venta de géneros sin hallarse provistos de la autorización correspondiente.

PERDIDAS.—En esta Inspección se encuentran una estrella de oficial y una gorra de plato, de teniente de artillería; también se encuentra un velo de señora. Todas estas prendas fueron halladas en la vía pública.

Delegación de Hacienda

LIBRAMIENTOS Han sido puestos al pago

en esta Depositaria Contaduría por el ilustrísimo señor delegado, los siguientes libramientos.

- Don César Paradelo Delgado, subpagador militar de Cáceres, 688.287'55 pesetas.
- Idem, 9.893'83.
- Idem, 6.904'57
- Idem, 1.005'16.
- Idem, 465.
- Idem, 8'89.
- Idem, 567'50.
- Idem, 50.074'80.
- Idem, 7.628'23.
- Idem, 16.230'81.
- Idem, 541'58.
- Idem, 74.026'62.
- Idem, 7.680'49.
- Idem, 447.799'99.
- Idem, 91.197'43.
- Idem, 617'12.
- Idem, 3.505'16.
- Idem, 629'56.
- Idem, 365.

Sucesores de Víctor García

Gran Sastrería Cívico - Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3 CACERES

MUEBLES

Venancio Mirón

San Juan núm. 22. Teléfono 426 Cáceres

SOCIEDAD

Agradecemos al nuevo director del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza, don Antonio Silva Núñez, el atento «Saluda» en el que se nos ofrece en su cargo, para el que ha sido nombrado por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado con fecha 18 del actual, para cooperar en todo cuanto redundar pueda en bien del servicio público.

Reiteramos al señor Silva la felicitación ya expresada y le deseamos los aciertos que son de esperar de su celo e inteligencia.

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELEFONO, 245. CACERES

Nacia el buen tiempo

Córdoba, (por Jaca), 30 4 t.—Las observaciones meteorológicas efectuadas en el día de hoy, permiten asegurar que el tiempo tiende a mejorar, desapareciendo el temporal de lluvias que ha habido estos días pasados.

Anúnciese en LA FALANGE

Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 18 Apartado de Correos, 76

CACERES

Un discurso en Guadalupe Pronunciado por el alférez don Vicente Cornejo González

Pueblo noble y hospitalario de Guadalupe, pueblo que tienes depositada tu fe cristiana en la Virgen Morena de Guadalupe; patrona y reina de Extremadura. Hombres del mañana, cimientos de una España nueva y grande, de una España de orden, de paz y de trabajo.

Soldados diminutos de Argel, pero grandes en el cumplimiento de vuestros deberes. Benemérita Guardia civil, piedra angular que sostiene el peso del palacio de la disciplina y del valor. Falangistas y milicianos, que al unísono del Ejército, váis labrando una España nueva, una España grande, una España que pronto abrirá al mundo sus puertas para mostrarle su pujanza y el valor de sus hijos. De estos hijos que ayer vencieron en Covadonga y en Bailén. Hoy en Badajoz y en Irún, mañana... en Madrid y en Barcelona.

Para demostrarle a esa vil canalla que tiene por lema la destrucción de España y que comulga con la idea separatista de que España, esta España que en sus dominios jamás se puso el sol, es una, libre, grande e invencible.

En estos momentos en que España vibra de entusiasmo y arde de patriotismo; en estos momentos en que España, esta España que resurge y se marca una nueva trayectoria

en el rumbo de su vida; tú, pueblo de Guadalupe, que estás ya unido a nosotros con lazos indiscutibles, depositas en nuestras manos este banderín como recuerdo de nuestra estancia entre vosotros. Banderín, que ha sido confeccionado por unas manos delicadas, por unas manos que fueron hechas precisamente, parabordar y acariciar.

Digna representación de las mujeres de Guadalupe, puedes tener la seguridad grande, plena y firme, de que este banderín que lleva en uno de sus lados la efigie de nuestra querida Virgen, no caerá en manos del enemigo hasta que no haya caído el último soldado de la Primera del Segundo.

Angel Marina López, Alfonso Moreno Collado, quisiera ser en estos momentos un poeta en toda la extensión de la palabra, como vosotros los sois en el campo de las letras y en el campo de la música, para cantar de una manera grandiosa y sublime las bellezas de las mujeres de nuestro pueblo, que son en esta fiesta simpática, la pincelada de luz y de optimismo.

Son un poema de carne satinada bajo el chaparrón de sus cabellos.

Para terminar, desde aquí, junto a estas paredes que nos hablan de religión, de sacrificio y de heroísmo, yo os invito a gritar. ¡Arriba España!...

José Correa NOVEDADES EN TEJIDOS

UNICO ESTABLECIMIENTO QUE TIENE LAS TELAS AZULES DE REGLAMENTO PARA FALANGE EN TODAS SUS CLASES

Sección Femenina

A las simpatizantes de F. E.

Siéndonos imposible contestar particularmente a cuantas señoras y señoritas piden indicaciones sobre la forma de ingresar en nuestras filas, damos acerca de esto las indicaciones siguientes:

Pueden afiliarse a la sección femenina de F. E., cuantas personas lo deseen.

Las señoras o señoritas mayores de 35 años, serán consideradas honorarias. Estas no tendrán obligación de vestir uniforme, como sucede con las activas, para las que es obligatorio su uso en actos de servicio.

Cumplo gustosa vuestra pregunta, y espero veros muy pronto en nuestras filas, y así unidas, sacrificarnos un po-

quito por nuestros camaradas, mostrándonos generosos con esos héroes, que todos los días dan su vida por esta España, Una, Grande y Libre, que todas deseamos.

¡Arriba España!
Para afiliarse o enviar donativos, a Sección Femenina, calle General Ezponda, 1.

MARIÑO

MOSAICOS, CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción.

Carretera de Medellín. Cáceres

Teléfono, 147.

-PERDIDA-

La funda de puñal con cantoneras oro, de Toledo; se ruega la devolución en el Hospital de las Normales, Sala 1.ª, cama 1.

La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa Especialidad en Yemas de San Jorge

Ezponda, 4. — CACERES — Teléfono 264

LA FALANGE se vende diariamente en los estancos frente al Gran Teatro y Plaza Mayor y en la Portería del Centro de Falange de la calle de General Ezponda.

Discos con el himno de FALANGE

En breve se pondrán a la venta.

Dirigirse a Canalejas, 10.

Orientaciones económicas

El Presupuesto

La desvertebración del territorio nacional como consecuencia de la guerra civil, y la circunstancia de que Madrid, centro convergente de las distintas actividades estatales, esté en poder del enemigo, ha originado la descoyuntura de las piezas que integran la mecánica administrativa, con pérdida de aquellos enlaces de transmisión, necesarios para que adquieran precisión los movimientos de la dinámica pública. Tal embrollo administrativo tiene intensa repercusión en la acción de la vida financiera, aduletrando la línea gráfica de desenvolvimiento. El plan financiero del Estado pierde su pureza, y convierte en amorfos los elementos componentes.

El presupuesto es norma jurídica que regula la marcha ordenada de la Hacienda; es el cálculo previo de derechos y obligaciones. Prevé con tope las últimas y determina con aproximación la productividad de los recursos con los cuales ha de atender aquellas. La suficiencia o insuficiencia de ingresos se conoce de antemano por el superávit o déficit inicial. Todo gasto, para ordenarse, exige necesariamente tener consignación en Presupuestos, y que su importe no haya sido agotado. Cuando surge una necesidad imprevista, o es exigua la cifra de gastos fijada en algún concepto, se recurre a los créditos extraordinarios y suplementarios, dejando así aumentadas las previsiones financieras. Y siempre la fijación de créditos ha de ser anterior al acto material del pago.

En una Empresa privada, el planteamiento de negocios requiere el estudio anticipado de los ingresos probables a obtener por la venta de artículos comerciales, y de las cargas ciertas que gravitarán sobre el negocio; sólo así será racional su planteamiento y podrá adquirirse la impresión de su posible desarrollo y la rentabilidad neta que es susceptible de producir. Al final de su ejercicio, por su balance, comprobará si la realidad respondió a la previsión.

Con mayor motivo, el Estado, que es Empresa gigantesca de todos los ciudadanos, y que tiene fines propios que cumplir, precisa conocer la proporcionalidad entre productos y cargas, para que de su estudio salgan las directrices de movilidad.

Pero el panorama actual es tergiversación forzosa de las contingencias legales en materia presupuestaria. El método de sistematización ha quedado anulado, por ser materialmente percatarse del desarrollo de ingresos y pagos. Ni se conoce la cuantía de la entrada y salida de numerario y valores en plazos no sometidos, ni deben reconocerse las obligaciones de guerra contraídas por un Gobierno sin autoridad.

Interrumpidas y sin conexión las operaciones de gestión, no puede esquematizarse numéricamente la liquidación del ciclo económico.

Colocada la cuestión en este plano, vamos a procurar una salida adecuada que restablezca la integridad en el régimen presupuestario, si bien el momento para su práctica ha de ser aquél en que quede liberada la totalidad del territorio nacional. La parte que ofrecerá más dificultades ha de ser la que estriba en las obligaciones pagadas, ya que las únicamente «reconocidas» por aquel Gobierno,

deberán ser anuladas. Llegado el instante referido, ha de procederse a la ordenación de las obligaciones satisfechas por ejercicios y conceptos del Presupuesto últimamente en vigor, expresando en cada caso la causa y circunstancias que motivaron su reconocimiento, y acto seguido se estudiará concretamente la naturaleza y significación de las partidas correspondientes, clasificando las cargas en tres grupos:

1.º Las que figuran en Presupuestos, y cuyo pago se hizo con arreglo a las disposiciones legales. A este grupo se llevarían las concesiones de créditos extraordinarios y suplementos de crédito por necesidades independientes del movimiento actual, previa aprobación de los expedientes respectivos.

2.º Las que, no apareciendo en Presupuesto, hubo de contraerlas el Gobierno del Estado, por corresponder a exigencias extraordinarias de guerra; y

3.º Las de índole igual a estas últimas, pero que fueron contraídas por el Gobierno de Madrid, y todas aquellas que, aun estando en Presupuesto, su pago se hizo por el mismo Gobierno, sin atenderse a las prescripciones que regulan esta materia.

El primer grupo integrado por obligaciones normales, se liquidará en la cuenta general del Estado exactamente igual que cualquier otro Presupuesto.

Las obligaciones extraordinarias de guerra, acordadas por el legítimo Gobierno del Estado español, se llevarían a una cuenta de liquidación, en la que, con la debida clasificación, figurarían, de un lado, los ingresos por suscripciones, donativos, empréstitos y créditos que le hayan sido otorgados, y de otro, las obligaciones reconocidas.

Saldada la cuenta en esta forma, resultará la existencia de una Deuda considerable por empréstitos y créditos, cuyo importe total ha de amortizarse en varias anualidades, por medio de un Presupuesto extraordinario, el cual tendrá como recursos un impuesto sobre el Patrimonio —del que ya se trató en un artículo anterior—, un recargo transitorio sobre el impuesto del Timbre, y una tasa de lujo sobre determinados artículos de importación; y como gastos, se señalaría en cada ejercicio la anualidad a satisfacer por amortización e intereses. Estimamos oportuno distribuir la carga de guerra en un crecido número de años, por tratarse de una carga beneficiosa para la prosperidad y tranquilidad de un pueblo, y de cuyo influjo disfrutarán con mayor intensidad las generaciones futuras que las actuales, a las que corresponde

¡CACEREÑOS!

El Hospital de Sangre de Falange Española, necesita con urgencia cincuenta camas.

Pensad que la Falange de Cáceres está en primera línea desde el primer día.

Que está dando generosamente su sangre por la salvación de la Patria.

Que sus heridos merecen vuestra gratitud unánime.

¡¡Demostradlo!!

Cincuenta camas necesita con urgencia el Hospital de Sangre de Falange Española.

Indudablemente el mayor sacrificio, y es justo que quienes van a recibir la mayor utilidad, contribuyan, siquiera no sea más que en parte, a extinguir la deuda que fué preciso contraer para su logro. La lucha del presente, abre ancho cauce para que las corrientes de civilización se deslicen dulcemente en lo futuro, sin temor a desbordamientos. Y es el porvenir que va a brillar con grandeza, el que debe al momento actual la eliminación del deshonor, que era arma de la anti-España.

Con referencia al tercer grupo, obligaciones extraordinarias de guerra y pagos anormales, dispuestos por el Gobierno marxista, se declararían ilegales, obligando a los perceptores a su reintegro. Su cifra global no se llevaría a Presupuesto, sino a cuenta independiente de él, en concepto de «deudores al Tesoro», por donde se harían los consiguientes reembolsos.

Dispuestas las operaciones precedentes en el sentido indicado, se entraría en período de franca regularidad presupuestaria, instaurando en la nación nuevos gérmenes de vitalidad económica, tan pronto como la atmósfera de paz envuelva plenamente la España grande.

Enrique Esteban.

Sucursal Sucesores de Victor García

A título de propaganda
ABRIGOS CONFECCIONADOS
CABALLEROS, DESDE
36 PESETAS

Plaza Mayor, 21
Teléfono, 368 Cáceres

Nota a los médicos

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía.
¡Arriba España!

Con bombas de mano

Cascotes de metralla

El importante diario «O Seculo», de Lisboa, publicaba el sábado la noticia del fallecimiento del célebre transformista Frégoli, que pasó su prodigioso arte por todos los escenarios del mundo, alcanzando su justa fama por la rapidez con que se cambiaba de ropa, hasta el extremo de que en una sola escena varió sesenta veces de vestidos de ambos sexos.

Siempre es de lamentar una tan gran pérdida para el arte; pero lo sería más si Frégoli no hubiera dejado tan aventajadísimos discípulos.

En España y dentro de ella, los hay en el mismo Cáceres, que en eso de «cambiar de ropa» con rapidez superan al maestro.

Y se quedan tan frescos.

Bajo el patrocinio de la Junta Auxiliar del Gobierno Civil funciona un gran taller en donde muchas señoras y señoritas, se afanan con el mayor entusiasmo y desinterés en confeccionar prendas de abrigo y mudas interiores para los soldados que luchan en el frente.

Para las primeras no faltó la lana gracias a la vecindad de los buenos amigos, pero el lienzo para las camisas se agotó en Cáceres apenas se vislumbró que había pedidos serios y podían traer serios negocios.

Y hubo que salir a los pueblos a buscar lienzo, que lo facilitaron como en Malpartida (digámoslo en elogio del comerciante) al precio de factura dado el fin a que se destinaba. Eso se puede llamar desinterés y patriotismo.

En nuestra capital también hay patriotismo y desinterés.

Ya verán ustedes cómo se presenta una ocasión propicia aunque no se haya tomado Barcelona, que escon seguridad donde se fabrica esa tela, en que tendremos lienzo para entoldar a Cáceres, aunque, claro está, con su valor triplicado porque su manufactura ha subido con la guerra.

¡Y es que hay cada fenicio!

Este número ha sido visado por la censura

1.º de Diciembre de 1936

DIA DEL PLATO UNICO

¡Viva España!

Brindis de Rafael Sánchez Mazas

«Comaradas de yugo y flechas:

El acto de hoy ha sido tan completo, tan retundo, tal alto de espíritu y estilo que no cometeré yo el error de ponerle añadiduras. Como mantenedores de la idea de unidad sabemos, que ella no soporta añadiduras ni mutilaciones.

El cuadro de piedra escuadrado, modelo de unidad imperial, no tolera ser prolongado. Se puede hacer en sus jardines, para la hora del reposo y el recreo, una casita del príncipe que es como una anécdota. Así, para la sobremesa, os voy a contar una pequeña historia antigua de la que sacaremos, breve lección.

Había en la ciudad griega de Abdesa, tantos partidos sucios y rencorosos como en España, tantos partidos palafreneros y electoreros, que habían convertido en un infierno la vida civil. Y había un poeta, Demócrito, que con una crítica acerba, con un despiadado sarcasmo, quería corregir la mala conducta de sus compatriotas. Pero la sátira era inútil.

Entonces pasó por la ciudad una compañía de tragedias que representaba las obras de Eurípides. En una escena de la Andromeda—aquella que Perseo libertó del monstruo como nosotros hemos de libertar a España—la voz de la heroína, puso en este verso toda la potencia del alma:

«Amor, alma del cielo y de la tierra».

Pues dicen que este verso corrió de alma en alma de tal modo, que mudó las pasiones de la ciudad y como por un sortilegio, los odios mezquinos desaparecieron, con lo que la ciudadanía se rehizo fuerte y entera, espiritual y generosa.

Pues os quiero decir que en nosotros más fuerza aun que el espíritu de combate tiene el espíritu de amor. Ante todo tenemos que ser la más leal compañía de españoles de nuestro tiempo. Tenemos una hermandad y una capitania juradas. En el amor a España, en el amor entre nosotros, en el amor al Jefe radica nuestro fervor, nuestra doctrina, nuestra disciplina, las fuerzas esenciales de la Falange. Sobre las flechas del combate pesa siempre el yugo de amor.

Mirad que para expresar la idea del más recto, sacanmen-

tal y fecundo amor humano, se dice conyugal, porque el yugo, como símbolo clásico, nos da esta idea de conducir juntos con amor, con unidad de mando y de destino. Esta no es todavía una comida conyugal, pero sí es ya una comida de desposorios con la España que haremos íntegramente nuestra, y a la que vamos a imprimir y a devolver los signos augustos de su irremediable destino.

Son muchos hoy los camaradas que no han podido venir aquí a compartir la mesa, porque su pobreza se lo impedia, y ellos están aquí presentes en espíritu, dando testimonio, con su ausencia material, de esa común pobreza que nos enorgullece.

Esta es la lucha más viril y entrañable de todas: la lucha entre el amor y el hambre, entre el insaciable deseo del espíritu y los materiales obstáculos ante la primera necesidad.

Cuando un padre de familia pobre, lucha por salvar del hambre a los suyos y vence, ha reproducido en su cerco humilde la victoria de donde han arrancado los grandes Imperios. Por el hambre de pan y de honor en que España se ve luchamos nosotros.

En esta comida familiar, en esa hora de familiar alegría no olvidéis tampoco que aquel verso vivo de amor que más une nuestros corazones, nos viene también de la tragedia, y no de la tragedia de teatro, sino de la tragedia de verdad, del sacrificio de sangre generosa de los que murieron por lo Falange. Ellos, desde lo alto, hoy se alegran de nuestra alegría. Demos gracias a Dios que nos ha dado a compartir este pan y este vino y ofrezcamos al levantar la copa, nuestra alegría y la santa memoria de nuestros muertos.»

(De «Arriba»)

Bicicletas BH

Garantizadas
Las mejores y más baratas
Ventas a plazos
Grandes existencias de repuestos para las mismas

Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396
CACERES

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 3

«SANTA ANA»

SANATORIO QUIRURGICO
Director: Dr. LEDESMA

CIRUGIA GENERAL—PARTOS—GINECOLOGIA TODO CONFORT—EDIFICIO MODERNO
PRECIOS MODERADOS—CALEFACCION
AVENIDA DE MAYO TELEFONO, 422

Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad
en uniformes militares
y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CÁCERES

